

## Wohnraumerweiterung eines Einfamilienhauses, Ergänzung eines Carports

In einer ruhigen Wohnlage wurde ein 1951 erbautes Wohnhaus für die Bedürfnisse einer vierköpfigen Familie erweitert und den heutigen Wohnstandards angepasst.

Die Planungsaufgabe bestand dabei darin, den Eingriff in die Substanz auf ein Minimum zu beschränken, sowie Vorhandenes möglichst zu nutzen, um die Maßnahme so durchzuführen, dass die Bewohner während der Bauzeit das Gebäude nicht räumen mussten.

Gewählt wurde deshalb für die Ergänzung des Gebäudes eine Konstruktion in Holzrahmenbauweise, die in Grundzügen vorgefertigt werden konnte und gleichzeitig positiv auf die energetischen Eigenschaften des gesamten Gebäudes einwirken.

Die Instandsetzung der Fassade des Altbaus soll in einem weiteren Bauabschnitt folgen und wurde bei den neuen Ergänzungen bereits berücksichtigt.



Bestand 24.10. 2012



Oktober 2014



Bestand 24.10. 2012



Oktober 2014